
第３回しもすわ男女共同参画推進委員会会議録 
 
                 日 時  平成２０年９月１８日（木）午後７時 

            場 所  下諏訪町役場 第２会議室 
 
配布物 ・次第 
    ・あなたへのメッセージ（県男女共同参画リーフレット） 
    ・みんなハッピー☆（県男女共同参画社会づくり啓発ワークブック） 
 
 
司会進行：米山副委員長 
 
１ 開 会（森田副委員長） 
 
２ あいさつ（滝脇委員長）                            
 だいぶ涼しくなり過ごしやすくなってきたが、今度は台風の心配がある。本日の推進委

員会では、前回に引き続きマニュアル作りの続きを行っていただくが、北班では班会議を

開き、具体的に話も進んだようなので、この後発表していただきたいと思う。 
 
３ 議 題 
（１） 男女共同参画マニュアル作成について 
司会：前回北班、南班に分かれてマニュアル作成について話し合いをしていただいた。北

班については、４日に班会議を開き、ある程度方向性が出たようなので、最初に４日の班

会議の報告を発表していただくが、よろしいか。 
実際にマニュアルとしてできあがったものがあれば、それも合わせてお願いしたい。 
 
北班長：班会議を開催したが、なかなか皆さんの意見をまとめることは難しい。副班長と

事務局で腹案を出していただいたので、それに基づいて作成中。 
地域における男女共同参画についてがテーマ。 
高齢者クラブ対象のマニュアルも作成しようと考えたが、仲間に意見を聞いたところ、も

う独り身の方が多く、男と女という話ではない。人と人として考えた方がいいのではない

かという意見をいただいた。自己（女性）の意志の確立が大事ではないかという結論。 
 
＜北班、南班に分かれて、前回の続きを話し合う。＞ 
 
北班 
３つのマニュアルの腹案ができた。次回までにしっかり文章化したものを作成する。腹

案について、様々な意見を出し合う。 
 



○事務局への要望 
・地域における男女共同参画（女性の役割について）ビデオ等あったら、次回までに用意

してほしい。 
・私たち推進委員会と審議会の役割を明確にしてほしい。（その場で説明。） 
 審議会と何も接点がなく、審議会ではどんなことを行っているか分からない。できたら

一緒に活動をする場がほしい。 
・区の中での男女共同参画推進委員会委員の位置づけが区ごとバラバラである。これは以

前から問題になっており、事務局から区長へ話をしてほしいと言い続けている。区長会の

中で話をしてもらえないか。せめて、区の役員名簿に男女共同参画推進委員会委員の名前

を載せてほしい。今のままだと、こうした活動を区の方たちに理解してもらえない。お忍

びで会議に来ているようだ。 
→区長からの推薦２０人については、区長会へお願いすることは可能であるが、町から

推薦している各種団体の代表者、識見者等の１０人の扱いをどうするか検討しなければな

らない。この推進委員会は３０人で構成されているので、そこを検討し区長会へ話をする

か決めたいと思う。また、今までも区長会へは投げかけをしていると回答。 
・区の集まり（分館役員会、区議会、町内会長会等）の際に、３０分くらい時間を取って

話をさせてほしいと推進委員からお願いしても、年間の行事等決まっていて、なかなか時

間を作ってもらえない状況。 
 できれば、事務局から推進委員会名でよいので、各区長宛に文書で時間を取ってほしい

と依頼してほしい。 
 →検討しますと回答。 
 
南班 
基本となるのはやはり家庭からではないか。 
次回の推進委員会の際に、具体的なマニュアル作りができるように、一人ずつ自分が一

番言いたい思いを考えてくることとする。それをまとめる。 
A４サイズで４ページくらいの内容にする予定。 

 
（２）その他 
県のパンフレットはマニュアル作りの参考にしていただきたい。 

 
４ 閉 会（森田副委員長）                  
 
終了後、正副委員長、正副班長会 
 
 次回の推進委員会全体会は、１１月２０日（木）１９時～ 講堂の予定。 
 マニュアル作成の続きを行う。 
・町の文化祭（作品展）で、男女共同参画についてのパネル展示等を行ったらどうか。 
 →９月２８日（日）に開催される消費・健康生活展では、DV についてのパネルを２枚



展示する予定。作品展は打合せ会が終了しているため、今からでは間に合わない。来年展

示を希望する場合には、７、８月頃の広報紙で参加団体を呼びかけるので、そこで申し込

み、打合せ会に出席しないといけない。 
 

午後９時 終了 


